

Dresdner Journal.

Königlich Sächsischer Staatsanzeiger.

Verordnungsblatt der Ministerien und der Ober- und Mittelbehörden.

Beauftragt mit der verantwortlichen Leitung: Hofrat Doenges in Dresden.

Mr. 188.

Mittwoch, 14. August

1912.

Besitzpreis: Beim Bezug durch die Expedition, Große Zwingerstraße 16, sowie durch die deutschen Postanstalten 8 Mark vierteljährlich. Einzelne Nummern 10 Pf.
Erscheint: Werktag nachmittags. — Fernsprecher: Expedition Nr. 1295, Redaktion Nr. 4574.

Aufkündigungen: Die 1-spaltige Grundzelle oder deren Raum im Ankündigungsteile 30 Pf., die 2-spaltige Grundzelle oder deren Raum im amtlichen Teile 75 Pf., unter dem Redaktionsstrich (Engeland) 150 Pf. Preisermäßigung auf Geschäftsanzeigen. — Schluss der Annahme vorm. 11 Uhr.

Bei dem Einsturz der Schlaufenhalde auf der Seite des Stahlwerkes „Hösch“ sind insgesamt 11 Arbeiter tödlich verunglückt.

Im Circus Busch in Hamburg starb eine Person während der Vorführung zusammen und riss mehrere Mitglieder des Personals, die zum Teil schwer verletzt wurden, mit in die Tiefe.

Die Wiener Gemeindevertretung spendete für die Familien der auf Seite „Voltringen“ verunglückten Bergleute 5000 Kronen.

Der Komponist Jules Massenet ist in Paris gestorben.

Serid Pascha, der türkische Minister des Innern, ist zurückgetreten.

In Sofia wurde eine von etwa 30 000 Personen besuchte Protestversammlung gegen die Ereignisse von Koschana abgehalten. Sämtliche Redner forderten unter dem Beifall der Versammelten zum Kriege gegen die Türkei auf.

Amtlicher Teil.

Ministerium des Königlichen Hauses.

Se. Majestät der König haben dem Kassierer der Hoftheaterhauptklasse Rechnungsrat August Körner das Ritterkreuz 2. Klasse des Verdienstordens Allernädigst zu verleihen geruht.

Ministerium des Innern.

Se. Majestät der König haben Allernädigst geruht, dem Fabrikvorarbeiter Karl Hermann Tittel in Freiberg die Friedrich August-Medaille in Bronze zu verleihen.

Der unterzeichnete Kreishauptmann ist für die Zeit vom 14. bis 17. August und vom 26. August bis 14. September dieses Jahres beurlaubt. Er wird während dieser Zeiten durch Herrn Geheimen Regierungsrat Scheider vertreten.

150a DR.

Bauhen, am 12. August 1912. 5563

Kreishauptmann v. Graushaar.

Herr Amtshauptmann Dr. Weihwange in Annaberg ist vom 15. August bis 15. September d. J. beurlaubt und wird in dieser Zeit durch Herrn Regierungsschreiber Dr. v. Schwarz vertreten.

Chemnitz, am 13. August 1912. 1785

5564

Der Kreishauptmann.

Herr Bezirkärzt Dr. Werner in Blasewitz bei Dresden ist vom 22. August bis mit 22. September dieses Jahres beurlaubt und wird während dieser Zeit durch Herrn Bezirkärzt Medizinalrat Dr. Thiersch in Dresden-Alstadt vertreten.

Dresden, den 9. August 1912. 408 VII

5571

Königliche Kreishauptmannschaft.

Herr stellvertretender Bezirkärzt Amtstierarzt Wohlt in Freiberg ist vom 14. August bis mit 10. September dieses Jahres beurlaubt und wird während dieser Zeit durch Herrn Bezirkärzt Dr. Lange in Dippoldiswalde vertreten.

Dresden, den 13. August 1912. 404a VII

5572

Königliche Kreishauptmannschaft.

Die Anordnung des Nachtuhrladen schlusses in Borna und Altstadt Borna tritt auch an allen Sonnabenden außer Kraft. An diesen Tagen dürfen die offenen Verkaufsstellen für den geschäftlichen Verkehr bis 9 Uhr Abends geöffnet bleiben.

Im übrigen wird auf die Verordnung der Königlichen Kreishauptmannschaft vom 7. August 1912 verwiesen.

Leipzig, am 13. August 1912. IV 1510

5565

Ernennungen, Versetzungen u. im öffentlichen Dienste.

Im Geschäftsbereiche des Ministeriums der Finanzen, Strafen- und Wasserbau-Verwaltung, Berckowen; die Amtsstrafenmeister Pfau in Leipzig und Wildenhain in Grimma, Dampfschiffsführer Böhme beim Straßen- und Wasserbauamt Dresden L.

nahme an der Unterwerfung des Aufstandes in Südwestsafrika in den Jahren 1904 bis 1908, für die bereits besondere Denkmünzen gestiftet sind, wird diese Denkmünze nicht verliehen. Die nicht mehr in militärischer Kontrolle stehenden Teilnehmer an solchen Unternehmungen werden aufgefordert, ihre Ansprüche auf die Kolonialdenkmünze bei dem ihrem jetzigen Wohnort zunächst gelegenen Bezirkskommando oder Meldeamt unter Vorlage des Militärpasses oder sonstiger Unterlagen geltend zu machen.

Unruhen auf den Salomoninseln.

Im Hinterlande von Cap le Cras, an der Ostküste von Bougainville, der größten der deutschen Salomoninseln, hatten, wie das „Neu-Guinea-Amtsblatt“ bekanntgibt, Eingeborene das Dorf Onohe überfallen und mehrere Männer und Frauen erschlagen. Zur Ergreifung der Mörder wurde von der Station Nieta eine Expedition ausgebildet, wobei es zu einem Kampf mit den Eingeborenen kam, die den deutschen Polizeisoldaten einen Hinterhalt gelegt hatten. Die Eingeborenen mußten aber vor dem Gewehrfeuer bald weichen und zogen sich nach erheblichen Verlusten ins schwer zugängliche Innere zurück. Ihr Dorf wurde eingeschürt. Ein weiteres Umfahren der auständischen Bewegung ist nicht wahrscheinlich.

Alte politische Nachrichten.

Helsingør, 13. August. Der deutsche Konsul Robert Lund ist heute mittag im Alter von 63 Jahren am Herzschlag gestorben.

Ausland.

Der italienisch-türkische Krieg.

Rom, 13. August. Wie die „Agenzia Stefani“ meldet, hielt gestern in der Nähe von Alexandrien ein italienischer Hilfskreuzer den vom Präfekt kommenden rumänischen Dampfer „Carol“ an. Bei der Durchsuchung wurden drei Personen als türkische Offiziere erkannt und zu Gefangenen gemacht. Ebenfalls in der Nähe von Alexandrien wurde gestern das von dort ausgelancene türkische Segelschiff „Evangelista“ von einem italienischen Schiff gekapert.

Wie aus Bengasi gemeldet wird, wurde dort eine Kavallerieabteilung bei einem Ertümlichritt von Beduinen, die hinter einer Düne verborgen lagen, beschossen, wobei sie einen Toten und zwei Verwundete hatte. Als die Italiener das Feuer erwiderten, zogen sich die Beduinen zurück.

Poincarés Ruhlandreise.

St. Petersburg, 13. August. Ministerpräsident Poincaré empfing heute den Besuch des japanischen Botschafters. Mittags gab die Akademie der Wissenschaften ein Frühstück zu Ehren Poincarés, dem auch der Minister des Äußeren beiwohnte. Nachmittags besuchte Poincaré Zarloje Selo, wo er von der Großfürstin Maria Pawlowna empfangen wurde. Abends fand ein Diner zu 36 Gedecken in der französischen Botschaft statt. Unter den Gesetzten befanden sich Ministerpräsident Kolowrow, der Minister des Äußeren, der Marineminister und der Minister des Innern, der russische Botschafter in Paris Jowolski und der Chef des Generalstabs der Marine Fürst Lieven. Abends um 11 Uhr reiste Poincaré nach Moskau ab.

Zum französisch-russischen Marineabkommen.

Berlin, 14. August. Der Chef des Admiralsstabs Fürst Lieven hat den St. Petersburger Korrespondenten der „Kölner Zeitung“ zu der Erklärung ermächtigt, daß in Paris ein Marineabkommen weder vorbereitet, noch unterschrieben worden sei. Es sei ein reiner Zufall, daß Lieven vor Poincarés Reise in Paris gewesen sei. Die Erregung der französischen Presse bezogt sich auf Lieven als Mandat. Die französischen Außenungen, es sei ein deutschfeindliches Abkommen geschlossen worden, seien unwahr.

Paris, 14. August. Der Vertreter des „Figaro“ in St. Petersburg hatte eine Unterredung mit dem Admiral Buburw, dem Befehlshaber des Marineministers. Dieser gab über die Marinewerke folgende Erklärung ab: Zweifellos hätten sich die verbündeten Flotten im Falle eines Konflikts auch ohne Konvention wechselseitig Hilfe geleistet. Aber es ist bei weitem vorzuziehen, daß ihre Aktion durch ein genaues Dokument geregelt wird, das keinen Mißverständnisse Raum läßt. Dies ist ja der Zweck der jetzigen Konvention. Wir betrachten sie nicht allein als wünschenswert, sondern als notwendig infolge der ungeheueren Entwicklung, welche die deutsche Flotte in den letzten Jahren genommen hat. Ich betrachte die Zukunft mit großem Vertrauen und versichere, daß wir in 12 Jahren die deutsche Flotte